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Respalde a la Industria 
Argentina Eficiente

Ser Socio de la Cámara también
tiene sus BENEFICIOS !!!
Las siguientes empresas brindan

descuentos y precios especiales a los socios
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Editorial

Ya llega a su fin el año 2016 con lo-
gros y frustraciones, con esperanzas 
de un 2017 que nos permita alcanzar 
nuestros sueños de paz, salud y 
trabajo.  En los últimos días una vez 
más tuve el honor de representar 
a nuestra cámara en las reuniones 
festivas en la cámara de Córdoba 
y Mendoza y valga la redundancia 
porque todos los años asistimos a 
fiestas donde aquellos colegas con 
sus familias demuestran el gran 
grado de cordialidad y amabilidad 
existente entre ellos y que hacen 
extensible a todos los invitados, 
un párrafo aparte para la coopera-
tiva de rectificadores de Mendoza 
donde asistí con componentes de 

la cooperativa de Buenos Aires que 
además de colaborar con su cámara 
utilizan la oportunidad para realizar 
un simposio de cooperativismo con 
disertadores de lujo en cada uno de 
los temas de turno.  En esta oportu-
nidad fueron tratados precisamente 
aquellos que estén aquejando profun-
damente a los argentinos, como son 
empleo y energía haciendo resaltar 
que somos propietarios de mano de 
obra hombre y todo tipo de energía 
como son la del petróleo, gas, solar, 
aeróbica, hídrica, minera y vegetal 
pero irónicamente no contamos 
con los medios para capturarlas y 
además con las dudas que se crean 
si pensamos que pudiéramos hac-

erlas explotar por potencias extra 
nacionales.  Hoy que comenzó a 
funcionar CRABA me llena de ilusión 
y esperanza que en 2017 podamos 
imitar a estas dos instituciones, la 
tarea no va a ser fácil pero confío en 
que los colegas vayan acercándose y 
comprendan que los directivos por si 
solos no son nadie porque nadie por 
poderoso que sea puede solucionar 
los problemas sin apoyo y consenso.  
Pensemos que la rectificación o re-
construcción de motores reclama un 
cambio fundamental para abaratar 
costos que nos lleven a ser competi-
tivos, no con nosotros mismos sino 
con el 0 km. Y las facilidades que 
estos tienen para obtenerlos.

FELIZ NAVIDAD Y MEJOR AÑO NUEVO PARA TODOS.
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Legales

LA UNION CONVIVENCIAL EN EL NUEVO 
CODIGO CIVIL

El código civil de Vélez 
Sarsfield vigente hasta Agosto de 
2015 únicamente se encargó de 
regular el matrimonio, dejando de 
lado aquellas relaciones de perso-
nas que compartían un proyecto 
de vida en común sin intención de 
contraer nupcias. Con el transcur-
so del tiempo, y ante la evolución 
y las nuevas relaciones de familia, 
la realidad superó a la legislación 
que quedó desactualizada.

Por ello, el nuevo Código 
Civil y Comercial unificado de la 
Nación estipula en sus artículos 
509 a 528 una regulación integral 
de las relaciones entre dos perso-
nas convivientes con un proyecto 
de vida en común que antes se 
conocía como concubinato, y a 
partir de la entrada en vigencia 
de este nuevo código se las llama 
“uniones convivenciales”.

Las nuevas disposiciones 
del Código civil y comercial en 
esta materia se aplican a la unión 
basada en relaciones afectivas de 
carácter singular, pública, notoria, 
estable y permanente de dos per-
sonas que conviven y comparten 
un proyecto de vida común, sean 
del mismo o de diferente sexo.

Para constituir una unión 
convivencial son requisitos indis-
pensables que ambas personas 
sean mayores de edad y juntos 
soliciten la inscripción de su unión 
en el Registro de las Personas 

correspondiente de la jurisdicción 
de su domicilio y que mantengan la 
convivencia como mínimo durante un 
período de dos años. Al igual que en 
el matrimonio, los contrayentes no 
pueden tener otra unión convivencial 
simultánea.

 La duda que plante el tema 
que será dirimido por los jueces si 
son aplicables dichas normas a las 
uniones convivenciales de hecho NO 
INCRIPTAS en el registro pertinente. 
La respuesta debe ser afirmativa 
pues la inscripción es simplemente 
a los efectos de probar la UNION 
en si misma pero no es causal de 
solemnidad manifiesta que requiriera 
de la inscripción para su validez y el 
amparo de los derechos.

Por tanto entendemos que 
los derechos que prevé el Código 
Civil y Comercial de la Nación son 
para UNIONES inscriptas y no in-
scriptas. La diferencia en que en 
relación a las no inscriptas deberá 
acreditarse por cualquier medio de 
prueba su existencia no ocurriendo 
lo mismo con la inscripta que se tiene 
como ya probada para el ejercicio de 
los derechos.
¿ Q u é  s o n  l o s  p a c t o s  d e 
convivencia?: Como novedoso, los 
convivientes pueden realizar “pactos 
de convivencia” que regulen, entre 
otras cuestiones, las contribuciones 
a las cargas del hogar durante la vida 
en común, la atribución del hogar 
común, y la división de los bienes 

obtenidos por el esfuerzo común 
en caso de una supuesta ruptura 
del vínculo. Como todo acuerdo 
en el marco del derecho civil, 
puede ser modificado y rescindido 
voluntariamente por ambas partes. 
El cese de la convivencia extingue 
los pactos de pleno derecho hacia 
el futuro. Es importante tener 
en cuenta que estos pactos de 
convivencia son oponibles a los 
terceros desde que son inscriptos 
en el Registro de las Personas 
correspondiente y en los registros 
de bienes respectivos.
¿Qué sucede si los convivientes 
no realizan ningún pacto?: Cada 
integrante administra y dispone 
libremente de los bienes de su 
titularidad, con la salvedad de que 
si la unión convivencial ha sido in-
scripta, ninguno de los convivientes 
puede, sin el asentimiento del otro, 
disponer de los derechos sobre la 
vivienda familiar ni de los muebles 
que se encuentren en ésta. En 
caso de controversia, alguno de 
los convivientes le puede pedir 
autorización al juez para disponer 
de dichos bienes.
¿Cuáles son los deberes de los 
convivientes?: Únicamente el de 
asistencia. No se deben fidelidad 
ni habitación.
Deudas contraídas por uno de 
los convivientes: El restante sólo 
responderá solidariamente por deu-
das contraídas para solventar las 

necesidades ordinarias del hogar o 
el sostenimiento y educación de los 
hijos. La vivienda familiar no puede 
ser ejecutada por deudas contraí-
das después de la inscripción de 
la unión convivencial, excepto que 
haya sido contraída por ambos 
convivientes o por uno de ellos con 
asentimiento del otro.

Ruptura y cese de la conviven-
cia: En ese caso, el conviviente que 
sufriera un desequilibrio manifiesto 
que signifique un empeoramiento 
de su situación económica con 
causa adecuada en la conviven-
cia y su ruptura, tiene derecho 
a una compensación que puede 

consistir en una prestación única o 
una renta por tiempo determinado. 
Puede pagarse con dinero, con el 
usufructo de determinados bienes 
o de cualquier modo que las partes 
decidan, o en su caso, por decisión 
judicial.
Derechos de los hijos de los con-
vivientes: En el mismo sentido que 
los hijos de dos personas unidas 
en matrimonio, los convivientes 
deben contribuir al sostenimiento 
de los hijos comunes, en proporción 
a sus recursos. El nuevo código 
estipula que el trabajo en el hogar 
por parte de alguno de los padres, 
es computable como contribución a 
las cargas de la unión convivencial.

Continuando con temas de interés jurídico pasamos a abordar en el presente el régimen 
de las uniones convivenciales antes llamadas concubinatos que recepta el nuevo Código Civil y 
Comercial de la Nación como novedad legislativa y que afecta la vida de muchas personas que 

optan por llevar adelante una vida de pareja sin acudir a la institución matrimonial.

En caso de separación de los con-
vivientes, el juez debe de oficio y 
como primera alternativa, otorgar 
el cuidado de los hijos a uno de los 
padres y residirán con éste, pero 
ambos comparten las decisiones y 
se distribuyen equitativamente las 
labores relativas a su cuidado.
La obligación de prestar alimentos 
a los hijos se extiende hasta los 
21 años, excepto que el obligado 
acredite que el hijo mayor de edad 
cuenta con recursos suficientes 
para proveérselos por sí mismo. 
Si el hijo continúa sus estudios 
o preparación profesional, y ello 
le impide sostenerse económica-
mente por sus propios medios, los 
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padres deberán alimentos hasta 
los 25 años.
Atribución de la vivienda: En 
cuanto al uso del inmueble donde 
habitó la pareja, el código indica 
que puede ser atribuido a uno de 
los convivientes si: tiene a su 
cargo el cuidado de hijos menores 
de edad o discapacitados, o si el 
conviviente acredita la extrema 
necesidad de una vivienda y la 
imposibilidad de procurársela de 
forma inmediata. El plazo máximo 
de atribución de la vivienda es de 
dos años contados desde el cese 
de la convivencia.
¿Alimentos para el conviviente? Se 

deben únicamente durante la vigen-
cia de la unión convivencial. Una 
vez producido el cese, no se deben 
más alimentos recíprocamente en 
ningún supuesto. Ésta es una de las 
grandes diferencias con el régimen 
matrimonial.
¿De rechos  suceso r i os  de l 
conviviente supérstite? La ley no 

otorga derechos sucesorios al 
conviviente supérstite. A diferencia 
del carácter de heredero de los 
bienes propios en relación a los 
cónyuges que hubiesen contraído 
matrimonio
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FPT Industrial, marca perteneciente 
al Grupo CNH Industrial y una de las 
líderes mundiales en fabricación de 
motores, inauguró en Argentina su 
primer distribuidor oficial en el marco 
de un ambicioso plan de expansión la 
Red de Distribución de FPT Industrial 
en América Latina. 

Ubicado en Ituzaingó (Pte. Perón 
7545 – Colectora Norte de Acceso 
Oeste), el nuevo distribuidor Euro 
Torque inicia sus actividades con la 
categoría Máster, la más alta según los 
parámetros de la marca y se encargará 
tanto de la atención posventa y 
servicios como la venta de repuestos 
y productos FPT Industrial. 

“Estamos dando un paso muy 

FPT Industrial elige Argentina 
para abrir su primer distribuidor 

Máster en América Latina
Ubicado en Ituzaingó, Buenos Aires, Euro Torque constituye el primer 

representante Máster en ofrecer sus productos y servicios en forma directa al 
público. La estrategia se replicará en varios países del continente.

importante en nuestra estrategia 
d e  e x p a n s i ó n  e n  R e d  d e 
Distribución de FPT Industrial 
en América Latina, orientada 
a estar cada vez más cerca de 
nuestros clientes y de todos 
aquellos que tienen interés por 
nuestros motores y generadores. 
Es el inicio de una nueva era para 
FPT Industrial y estamos felices 
de iniciar ese camino de la mano 
de un concesionario de la talla 
de Euro Torque”, señaló Marco 
Rangel, presidente de FPT Industrial 
en América latina.

Con más de 3.500 metros cuadrados 
de instalaciones, este punto oficial 
cuenta con rectificadora, taller, 

banco de pruebas de motores y 
laboratorio de inyección. Euro Torque 
ofrecerá asesoramiento técnico, 
atención de garantías, reparación 
y venta de motores off road, on 
road, industriales, generadores y 
marinos tanto profesionales como 
de recreación. 

“Contamos con un stock completo 
de repuestos y guardias de servicio 
para atender demandas hasta 
en las situaciones más urgentes, 
como sucede por ejemplo en las 
actividades de cosecha o con los 
generadores que se encuentran en 
funcionamiento las 24 horas”, dijo 
Gustavo Da Cruz, Presidente de Euro 
Torque, SIDAC S.R.L. 

FPT Industrial en la Argentina

FPT Industrial inauguró su fábrica 
argentina de Córdoba en 2012. Las 
instalaciones abarcan un área de 
20.000 metros cuadrados, emplea 
más de 300 personas y actualmente 
fabrica motores de la exitosa serie 
Cursor y NEF para aplicaciones 

en el mercado on-road y off-road. 
En 2014, la fábrica de Córdoba 
comenzó a producir el mecanizado 
del bloque del motor y el cabezal. 
Con el mecanizado propio, FPT 
optimizó los procesos logísticos y 
fortaleció el origen y calidad de los 
productos de la marca en Argentina 
para toda América Latina.
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Acerca de FPT Industrial 
FPT Industrial es una brand del 
CNH Industrial dedicada al diseño, 
producción y comercialización 
de sistemas de propulsión para 
vehículos on road y off road, 
máquinas agrícolas y de construcción 
y también aplicaciones marítimas y 
de generación de energía. Con una 
gama de productos diversificada, 
FPT trabaja con una potencia máxima 
desde 31 kW (41 cv) hasta 740 kW 
(992 cv), cilindradas de 2,3L a 20,1L y 
transmisiones con torque máximo que 
van desde los 200 Nm hasta los 500 
Nm. Líder mundial en la producción 
de sistemas de propulsión y de 
venta de motores GNV, la compañía 
cuenta con aproximadamente 8.400 
colaboradores en todo el mundo, 
distribuidos en 10 plantas, dos de las 
cuales están en América Latina, en 
Córdoba (Argentina) y en Sete Lagoas 
(Brasil), y 7 centros de investigación 
y desarrollo. Todo esto hace de FPT 
Industrial una empresa completa y 
que impulsa el futuro por medio de 
su tecnología. Para más información 
visite www.fptindustrial.com

Acerca de CNH Industrial
CNH Industrial es líder mundial en 
el sector de bienes de capital, con 
experiencia industrial consolidada, 
una amplia gama de productos y 
una presencia mundial. Cada una de 
las marcas individuales que integran 
el Grupo representan una empresa 
internacional en el sector industrial 
específico: Case IH, New Holland 
Agriculture y Steyr para tractores 
y  máquinas agr íco las;  Case y 
New Holland para equipos para la 
construcción; Iveco para vehículos 
comerciales; Iveco Bus y Helieuz Bus 

para ómnibus y carrocerías; Iveco 
Astra para vehículos para minería 
y construcción civil; Magirus para 
vehículos autobomba; Iveco Defence 
Vehicles para la defensa y la protección 
civil, y FPT Industrial para motores y 
transmisiones.

Para mayor información sobre 
FPT Industrial, visite: http://www.
fptindustrial.com 
Para mayor información sobre CNH 
Industrial, visite: www.cnhindustrial.
com

http://www.fptindustrial.com
http://www.fptindustrial.com
http://www.cnhindustrial.com/
http://www.cnhindustrial.com/
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NUBO SRL.
Especialistas en productos para la tapa de cilindro.

Calidad y servicio desde 1948.
      

TAPAS DE CILINDRO MOTORES TURISMO CARRETERA 2015.
Otros clientes de los que somos proveedores.

Agradecemos a la firma TOPLINE ENGENERING ARG S.A por 
habernos confiado la provisión de los asientos, guías de válvula, 
tazas, espárragos y otros productos , los mismos que fueron utili-
zados para realizar las tapas de cilindro que el SR. ORESTE BERTA 
proveyó para la ACTC, las cuales formaron parte de todos los motores 

de turismo carretera del año 2015.
Por otra parte vale destacar que utilizamos el mismo material y el 

mismo control de calidad para dichos productos que para los que  hac-
emos llegar al mercado de reposición que usan nuestros clientes de 

todos los días.



2322

Fiesta Anual CRAM Mendoza

Un clásico de todos los años es el 
seminario que brinda CRAM 
(Cooperativa y Rectificadores de 
Mendoza), la cual se llevó a cabo en 
esta ocasión entre los días 18, 19 y 20 
de noviembre. Una importante 
cantidad de invitados se hicieron 
presentes y nosotros representamos a 
CRA en este seminario que tuvo dos 
temas importantes: el desarrollo 
energético en Argentina y el impacto 
sobre el empleo; y la importancia del 
desarrollo institucional.
Siguiendo la tradición de los últimos 
años, la CRAM llevó a cabo su evento 
en las instalaciones del Hotel Ejercito 
de los Andes, en la Ciudad de 

SEMINARIO ANUAL DE LA CRAM

Guaymallen (Mendoza), cumpliendo 
tres días de intensa actividad que 
comenzó el viernes, con la tradicional 
cena de recepción y la clásica paella.
Ya el día sábado, se plantearon los 
dos temas que enunciamos en el 
inicio. Fue el Sr. Julio Totero quien se 
pronunció acerca del desarrollo 
energético en Argentina y el impacto 
sobre el empleo, mientras que el Lic. 
Alberto Marengo y el Sr. Benjamin 
Bornancini disertaron acerca de la 
importancia del desarrollo 

institucional. Las dos charlas abrieron 
puntos interesantes de intercambio 
entre los presentes en esta nueva 
oportunidad enriquecedora que 
brindó la CRAM para sus asociados e 
invitados especiales.
Por la noche, se llevó a cabo una cena 

con todos los presentes, donde se 
reafirmaron los lazos de amistad entre 
las instituciones participantes y las 
asistentes a este evento, cerrando el 
encuentro con un almuerzo el 
domingo, en horas del mediodía, para 
luego retornar a nuestras ciudades de 

origen.
Ha sido, como todos los años, una 
experiencia interesante la que hemos 
vivido en el seminario de la CRAM, 
donde hemos cubierto nuestras 
expectativas con vistas a la próxima 
edición, a realizarse en el año 2017.

El presidente de 
CRA Sr. Hector 
Maffei ya tiene un 
sucesor Juan 
W o z n i a k 
participante de la 
fiesta luce un look 
digno de un 
presidente. 
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Las noticias tristes abundan en Argentina. 
Solo basta prender una radio o ver en el 
televisor para encontrarse con violencia, 
corrupción y tantas otras cosas que solo 
generan bronca e impotencia. Pero, entre 
tantas pálidas, siempre hay grandes mo-
mentos que uno debe destacar, como es el 
reciente nombramiento de Oscar Eduardo 
Miñarro como Obispo Auxiliar de la Diócesis 
de Merlo - Moreno (Buenos Aires).
De 56 años de edad, Miñarro fue designado 
por el Papa Francisco en momentos que 
se desempeñaba como vicario general del 
obispado y párroco de Nuestra Señora de la 
Merced, en Merlo. El anuncio se realizó de 
manera simultánea en Roma y Buenos Aires 
y fue encargado de hacerlo Vincenzo Tur-
turro, dado que el nuncio apostólico estaba 
en Roma. El nuevo obispo colaborará en el 
gobierno pastoral de la diócesis de Merlo-
Moreno, con el obispo diocesano, monse-
ñor Fernando Carlos Maletti.
Oscar Eduardo Miñarro nació el 15 de sep-
tiembre de 1960. Realizó sus estudios pri-

OSCAR EDUARDO MIÑARRO
UN AIRE PURO A LA FÉ

marios en la Escuela Nº 34, de Ituzaingó, 
y los secundarios en el Colegio Nacional 
José Hernández, de Castelar. En 1989 
ingresó en el seminario San José, de la 
diócesis de Morón, donde finalizó el 
Bachillerato Teológico en 1993. Fue or-
denado diácono el 22 de octubre de 
1994, por el obispo de Morón, monseñor 
Justo Oscar Laguna, en la catedral de la 
Inmaculada Concepción del Buen Viaje, 
de Morón, quedando incardinado en la 
diócesis de Morón. Recibió la ordenación 
sacerdotal el 25 de marzo de 1995, a los 
34 años, por monseñor Laguna.
La humildad y la hombría de bien del 
padre Oscar quedaron expuestas en el 
momento de su nombramiento, el cual 
tuve el honor de presenciar. Lo acom-
pañaron muchos jóvenes, y gente de la 
comunidad quienes aferrados al amor de 

Dios me permitieron vivir una experiencia 
distinta, enriquecedora y emocionante, 
que me alejó por un buen rato de aquel-
las pálidas que dominan el mundo a pesar 
que no soy un ferviente practicante de la 
religión.
A pesar de ser esta publicación referida 
a la Cámara de Rectificación Automo-
triz, sentí la necesidad de compartir con 
ustedes esta vivencia que engrandece mi 
itinerario de vida, dado que revivió en mí 
la fe que había quedado postergada, sin 
saber el porqué. Vivir un momento distin-
to, cargado de emoción y esperanza como 
fue el nombramiento de Oscar Miñarro 
como Obispo Auxiliar, amigo y allegado a 
mi familia, me llevó a plasmarlo en estas 
páginas.
                 
                 Omar Secreti

Nuevo Ovispo

25
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En la recorrida por Carabelli Motores, 
Marcelo y Carlos Carabelli (sus responsa-
bles) nos mostraron toda la tecnología de 
avanzada con la cual trabajan y nos ense-
ñaron sus procesos de trabajo, generán-
dose un interesante intercambio con la 
delegación que enriqueció sus conceptos. 
Pasado el mediodía, luego de un lunch de 
cortesía, continuamos viaje hacia la ciu-
dad de Rosario (Santa Fe), donde hicimos 
la primera escala de descanso para con-
tinuar nuestro recorrido, al día siguiente, 
hacia la ciudad de Santo Tome.

DIARIO DE VIAJE

Entre los días 13 y 15 de noviembre, una delegación de rectificadores argentinos, brasileros 
y uruguayos visitaron distintas rectificadoras y empresas afines con el objetivo de enriquecer 
sus conceptos y aplicarlos en sus distintas experiencias laborales. Visitamos Carabelli Motores, 
situada en la localidad de San Andrés de Giles, una de las rectificadoras más importantes del 
país, quienes abrieron sus puertas especialmente un día domingo para recibirnos, a lo cual 
estamos más que agradecidos.

VIAJE DE APRENDIZAJE Y CAMARADERIA

Visitamos Rectificaciones Piccoli, y del 
mismo modo nos encontramos con un 
taller de avanzada, con las últimas tec-
nologías necesarias para realizar todo tipo 
de trabajos. Al igual que la experiencia en 
Carabelli Motores, fuimos recibidos por su 
dueño, Oscar Piccoli y familia, quienes nos 
explicaron como son los procesos que em-

plean al momento de realizar todo tipo de 
trabajos. La delegación quedó gratamente 
sorprendida por la calidad de las dos rec-
tificadoras y por la cordialidad con la cual 
hemos sido tratados, agradeciendo infini-
tamente su recepción.
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Por la tarde, continuamos nuestro itinerario y llegamos 
a Rafaela, donde teníamos prevista una visita a la Fá-
brica Tres B. Fuimos recibidos por Ezequiel Dayar (De-
partamento de Comunicación y Publicidad), Mariano 
Acastello (realizó la presentación institucional); Mauro 
Amherdt, David Heltner (Departamento Comercial) 
quienes nos mostraron en un recorrido por la planta 
todo lo inherente a la fabricación de válvulas, sus pro-
cesos y maquinaria empleada. Finalizada la visita, se 
hizo presente el Ing. José Luis Basso, Presidente de la 
empresa, quien con su amabilidad dio la bienvenida a 
la delegación mostrando alegría por la visita, y sobre 
todo, por la presencia de colegas uruguayos y brasileros 
en esta ocasión, terminando la jornada con un lunch de 
recepción brindado en el Apart Hotel Campo Alegre, re-
gresando a la ciudad de Rosario.
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Por la mañana del martes 15 de noviembre, la 
delegación se dirigió a Juntas Illinois, en este 
caso, siendo recibidos por Sebastián y Lucas 
Tur, titulares de la empresa. La delegación, 
tal como ocurrió en las anteriores visitas, in-
tercambió enriquecedores conceptos con 
los titulares y conoció cómo se fabrican, con 
tecnología de primer nivel, las Juntas Illinois, 
de probada calidad en el mercado automotor 
nacional.
Fueron tres jornadas intensas, en las que 
hemos compartido distintas experiencias, 
adquiriendo conceptos y conociendo las tec-
nologías con las cuales se trabajan en rectifica-
doras y empresas afines. La delegación quedó 
más que conforme con la tarea realizada en 
estos tres días, en los cuales hemos mostrado 
la calidad de obra de la Industria Argentina.
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José Pepe Cruz de Cruz Rectificaciones Godoy Cruz Mendoza

UN GRAN LUCHADOR y MEJOR PERSONA

REPORTAJE

José Cruz nació  el 12 de octubre de 
1941 en Godoy Cruz en la Provin-
cia de Mendoza, Godoy Cruz es una 
ciudad de la provincia de Mendoza, 
capital del departamento homónimo, 
que forma parte del aglomerado ur-
bano del Gran Mendoza, una extensa 
aglomeración urbana desarrollada en 
torno a la ciudad de Mendoza y del 
oasis regado por el río Mendoza.

Godoy Cruz es la segunda ciudad más 
poblada de Mendoza. Cuenta con 
importantes atractivos turísticos, es-
pacios verdes, una gran cantidad de 
edificios. En su departamento existen 
algunas de las bodegas más prestigi-
osas de la provincia y su perfil agrícola 
ha dado paso a ser una de las jurisdic-
ciones que forman el Gran Mendoza.

En Godoy Cruz nació y se crió Pepe. 
“Tuve una infancia relativamente lin-
da, con mucha necesidades como la 
mayoría de la gente de esos años. Mi 
papa trabajaba como empleado mu-

Conociendo a quienes forman parte de la actualidad de la rectificación automotriz en nuestro país, hoy pre-
sentamos la historia de José Cruz, quien con Cruz Rectificaciones se ha convertido en referente de la Pro-

vincia de Mendoza.

“NUNCA ME GUSTÓ EL PAPELERÍO. ME 
GUSTA TRABAJAR EN LAS MÁQUINAS”

nicipal; mi madre se dedico a la casa 
y a educarnos a nosotros; éramos 
cinco hermanos: tres varones y dos 
mujeres”.

- 

- ¿Dónde cursó sus estudios?

Hice la primaria y la secundaria, pero 
empecé desde muy chico, a los doce 
años, a trabajar en un taller metalúr-
gico y me gustó mucho. El sexto gra-
do lo hice de noche porque empecé 
a trabajar para ayudar a la familia, al 
igual que la secundaria.

- ¿Cómo fue su primer trabajo?

Mi primer trabajo fue en una torne-
ría, lo que hacia era barrer y limpiar el 
taller, lo primero que aprendí fue usar 
el torno y me gustó mucho. En esa 
época era un tornito de un metro y 
me entusiasmé, y así fui aprendiendo 
el oficio. Gracias a eso tuve la posi-

bilidad de pasar a uno de los talleres 
de Rectificación López Márquez, que 
estaba en el centro de la ciudad capi-
tal. Era, tal vez, uno de los talleres mas 
importantes de la ciudad de Mendoza. 
Ahí aprendí el oficio de rectificador y 
a trabajar maquinas de cilindros. En 
esa época se hacían los pistones, 
que eran semiterminados. En el tall-
er López Márquez entre con casi 18 
años, solamente tuve que irme por un 
tiempo cuando me tocó hacer el ser-
vicio militar. Cuando terminé, volví con 
ellos. A los 24 años me fui a trabajar 
en un nuevo emprendimiento.

-   ¿Cómo siguió su experiencia 
laboral?

Un día, Nicolás Bellini nos invito a 
Hugo Poves y a mí a su taller de torne-
ría mecánica, de rectificación no sabia 
nada pero el veía que era un oficio con 
futuro y así fue que pusimos un taller 
de rectificación los tres. Al principio 

Por Roberto Omar Secreti



fue con muchísimo esfuerzo, nosotros 
seguíamos trabajando en López 
Márquez de día, y a la tardecita y parte 
de la noche en nuestro taller, más los 
sábados y domingos. Por eso te digo, 
al principio fue con mucho esfuerzo. 

- ¿Cómo se llamó la 
rectificadora?

Le pusimos Rectificaciones Cum-
bre. Empezamos en un local que era 
el taller de Nicolás que estaba en la 
casa de él. Con el tiempo, compramos 
unos lotes y nosotros mismos levan-
tamos los cimientos e hicimos parte 
del nuevo taller. Estuvimos los tres 
juntos 22 años aproximadamente. Al 
tiempo empezamos a tomar emplea-
dos, incluso algunos compañeros de 
nuestros que trabajaban en López 
Márquez, que entraron a trabajar en 
Rectificaciones Stabio, que era un 
monstruo acá en Mendoza en esa 
época. Estos compañeros trabajaban 
con nosotros a la noche, haciendo tra-
bajos por cuenta, hasta que salieron 
de Stabio y empezaron a trabajar con 

nosotros. Llegamos a tener ocho em-
pleados mas o menos, compramos 
varias máquinas, así pasaron varios 
años, y nos fuimos afianzando en el 
mercado. Estábamos tranquilos con 
la sociedad, con los problemas pro-
pios de tres personas que opinan a lo 
mejor en forma diferente, pero jamás 
con un problema grave hasta que 
llegó la separación.

- ¿Cómo fue la separación?

El primero que pidió irse fue Nico-
lás Bellini. El fue el ideólogo de todo 
esto, fue el fundador porque él nos 
fue a buscar a Hugo y a mí para que 
formáramos el taller. Nos conocemos 
de toda la vida, porque éramos ami-
gos de la infancia, de la secundaria y 
después seguimos en el taller. Hasta 
el día de hoy tenemos una muy buena 
amistad, el volvió a la casa, a su taller, 
y quería estar solo. Bellini se porto 
muy bien, nos dijo que le paguemos 
las maquinas como puedan y después 
la parte del local. Del local le pagamos 
una tercera parte del alquiler, cuando 

terminamos de pagarle las maquinas 
le pagamos el taller, en ese aspecto 
se porto muy bien porque nunca nos 
exigió en pagarle. Dejamos la socie-
dad porque él quería estar solo. Al 
principio hicimos un pacto de palabra 
los tres, estando de acuerdo que en el 
taller no iban a trabajar ni hijos ni mu-
jeres de ninguno de nosotros, pero los 
hijos van creciendo y van pidiendo un 
lugar en el taller. Seguimos con Hugo 
como cinco años más, pero ya había-
mos hablado que cada uno tenga su 
propio taller y así fue que me com-
pré un lote, siempre en Godoy Cruz. 
Yo me fui a mi nuevo taller y Hugo a 
uno que estaba a 50 metros de don-
de estuvimos nosotros. Los hijos van 
creciendo, yo tengo uno y Hugo tiene 
dos, que están en el taller con él.

- ¿Cómo resolvieron la 
separación?

Fue más difícil porque teníamos em-
pleados y el galpón. Él se llevó dos 
empleados y yo uno pero con una 
diferencia: nosotros al cerrar el taller 

REPORTAJE

a fines del 1989, en 1990 empezamos 
cada uno su taller; cada uno se hizo 
su galpón pero nosotros, al tener los 
empleados, tuvimos que vender el lo-
cal. Fue una época muy brava; con 
la inflación nadie quería comprar el 
taller y lo compro un chileno. Toda la 
plata de la venta del local fue a las in-
demnizaciones de los empleados.  A 
mi taller, le puse Cruz Rectificaciones 
y Hugo lo llamó Poves Rectifica-
ciones. Hoy en día los tres continu-
amos con los talleres, estamos todos 
cerquita y aparte de eso seguimos 
con la misma amistad. Nos separa-
mos porque cada uno quería tener su 
taller pero continuamos la amistad, 
inclusive nos ayudamos intercambia-
mos trabajo, por eso fue una separ-
ación amigable y de respeto.

- ¿Cuál es la actualidad de Cruz 
Rectificaciones?

Yo ya estoy jubilado, esta todo a 
nombre de mi hijo y a Hugo también 
le pasa lo mismo: el ya tiene su taller 
a nombre de los hijos. Fue una sepa-
ración bien consciente para el futuro 
de nuestros hijos. Con Hugo fue más 
difícil la separación porque separa-
mos el taller. La maquina de cigüe-
ñales es la mas fuerte en un taller; 
fuimos separando en cinco meses y 
entonces empezamos a buscar pre-
cios, maquinas cigüeñales, torno, 
todos los elementos que tienen que 
haber en un taller de rectificación y 
fuimos poniendo los precios para no 
dividirnos las máquinas. Separamos 
las maquinas y fuimos al contador e 
hicimos un sorteo adelante del conta-
dor, y ya sabíamos a quien le toca el 
grupo uno y a quien le toca el grupo 
dos. En ese caso, el se llevo la máqui-
na de cigüeñales y por eso se llevo 
al empleado que teníamos nosotros 
que trabajaba en esa máquina. Yo 
me lleve uno solo que era mi sobrino, 
que estaba con nosotros desde que 
trabajamos en López Marquez, el se 
llevo dos pero empezaron de cero.

- ¿Con qué máquinas se quedó 
usted?

A mí me toco la variedad de maquinas 
chicas y el se llevo la de cigüeñales 
porque en esa época igual que aho-
ra también, rectificamos cigüeñales 
hasta a siete colegas. Él no tenía la 
obligación de rectificarme los cigüe-
ñales a mí; yo al quedarme sin esa 
maquina me costo un poco solucionar 
este tema. Gracias a la amistad que 
tenía con otro colega, me rectificaba 
los cigüeñales para no mezclar un 
poco las cosas. Pasó el tiempo y yo a 
veces le llevaba algo para el y el tam-
bién para mi. Me costó muchísimo, 
pero logre comprarme la máquina de 
cigüeñales, el alma de todo taller era 
esta máquina, ahora no es tanto. Yo 
me lleve más el chiquitaje de maqui-
nas: rectificadora de válvulas, un 
torno. En esa época no estaban las 
maquinas modernas como hay ahora, 
yo me lleve una Plana y el al tener 
la máquina de cigüeñales a Hugo le 
costo un poco menos salir adelante. 
Pero lo que pasa es que es muy difícil 
dividir un taller, el también tuvo que 
comprar Plana. El problema mío tam-
bién era menor porque los cigüeñales 
yo los llevaba de un colega, pero el 
tenia otro pequeño problema al no 
tener la máquina plana, tenía que lle-
var más cosas a otro taller.

- ¿Cómo se inició en su nueva 
etapa?

En el año 1990 me quede solo con 
mi sobrino, mi hijo y después tome 
un empleado más. Actualmente yo 
voy todavía al taller, a pesar que esta 
a nombre de mi hijo y sigue mi sobri-
no todavía y otro empleado mas, Mi 
hijo hace las tapas; mi sobrino hace 
cilindros y cigüeñales y yo también, 
cilindros tanto no hago pero soy el 
único que alesa los arboles de leva, 
los túneles de las tapas. Voy mucho a 
la Cooperativa a buscar repuestos. Yo 
tengo 75 años y me gusta el taller, me 
encanta y me entretiene. Ya me canse 
de atender a los clientes, el teléfono 
y el papelerío. Nunca me gusto el pa-
pelerío. A mi me gusta trabajar en las 
maquinas. Gracias a Dios trabaje mu-
chas horas, tengo todas las maquinas 
actualmente; me compre unas casitas 
y puedo vivir tranquilamente. Vengo al 
taller porque me gusta, también viajo 
cuando puedo, una o dos veces por 
año.

- ¿Quiénes integran su familia 
en el día de hoy?

A mi señora Elsa la conocí en un 
casamiento y las cosas anduvieron 
bien, nos casamos, formamos una fa-
milia hermosa. Nos encanta viajar, nos 
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llevamos bien, a ella le encanta bailar 
es incansable. Mis hijos ya están to-
dos casados, entonces nosotros nos 
quedamos solos. Mientras yo estoy 
en el taller o en la cooperativa, ella va 
a francés porque le encanta el idioma; 
empezó a pintar algunos cuadros, 
tiene muchas actividades. Lo que nos 
encanta es ir a fiestas y bailar. Mi hijo 
se llama Daniel, tiene un hijo, mi prim-
era nieta tiene 11 años y la segunda 
nieta tiene 9 años. La hija del medio, 
Marcela, es psicóloga; tiene una nena 
de 8 y un nene de 4 años. Mi otra hija 
más chica, Cecilia, tiene dos nenas: 
una de 6 meses y otra de 1 año y diez 
meses. Tengo siete nietos y el varón 
de mi hijo es el que va a seguir el apel-
lido. Le encanta el taller; la madre se 
lo lleva a la rastra porque no quiere 
irse. A mi me tienen loco todos, los 
siete. Nos llevamos todos muy bien, 
entre los hijos entre los primos, somos 
una familia muy unida.

- ¿Qué recuerda de los momen-
tos buenos y difíciles en la co-
operativa?

Yo entre a la Cooperativa cuando es-
taba en la sociedad con Poves. En 
esa época, Hugo estaba en la Cá-
mara pero yo entre a la cooperativa, 
para no mezclar las cosas. Yo de en-
trada fui prosecretario de la coopera-
tiva, después pasé a secretario hasta 
ahora que hicieron la asamblea. Hugo 
estuvo muchos años como presidente 
de la Cámara, hasta hace dos meses, 
ahora entro Carlos Peña de la em-
presa Soldi Rec. El empezó con las 
soldaduras, compró máquinas y tiene 
casi la mayoría de las máquinas. En 
esa época eran 25 los que empezaron 
como socios. La distribuidora más 
grande de Mendoza empezó a cor-
tar los descuentos y ahí fue que se 
empezó a formar la cooperativa. No-
sotros éramos un taller muy chiquito, 

nadie nos dijo nada, entonces no fui-
mos los fundadores de la cooperativa 
pero al poco tiempo ya entramos, 
había que poner un importe. En esa 
época, Bellini ya se había retirado. 

Poves seguía de presidente de la Cá-
mara y a mí me dieron un lugar como 
vocal y entro Luis Spatola que dijo: 
yo entro de Presidente si Cruz es te-
sorero, y todavía soy tesorero de la 
Cámara y Luis termino su mandato y 
se fue. Hoy, como prosecretario, esta 
el hijo de Hugo. Mi hijo esta metido en 
la comisión, pero va muy poco porque 
el taller no le da tiempo.

- ¿Qué balance hace de su vida 
y su experiencia laboral?

Gracias a Dios me dio más de lo que 
yo pretendía. Aspiro ahora trabajar en 
el taller y cuando tengo la oportunidad 
de viajar me voy, dos veces por año 
viajo a Punta Cana o a Brasil o a Ita-
lia, cuando tengo la oportunidad me 
voy. Aparte, a mis hijos, quise siempre 
dejarles una enseñanza: ser lo más 
derecho posible, una sola línea de 
conducta.

Conducta y amor por 
su trabajo sostuvier-
on la historia de vida 
de Pepé Cruz, quien 
logró junto a sus socios 
algo que es poco fre-
cuente al momento de 
la división: mantener la 
cordialidad y las rela-
ciones. Eso enaltece su 
hombría de bien y las 
de sus socios, quienes 
siguieron apostando a 
la rectificación auto-
motriz, aun en nuevas 
etapas y compitiendo 
entre sí en el mercado 
laboral.

REPORTAJE
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Calibración de las Bujías
La correcta calibración de una 
bujía es indispensable para su 
óptimo funcionamiento en el 
motor. Consiste en hacer que la 
distancia que separa el electrodo 
central y el de masa, es decir 
donde salta la chispa que 
enciende la mezcla de 
aire/combustible, tenga la 
medida exacta señalada por el 
fabricante del vehículo. 

Si la separación entre los 
electrodos es muy grande el 
voltaje requerido para el salto de 
la chispa es mayor, pudiendo 
originar fallas de encendido por 
sobrecargas en la bobina. 

Si por el contrario la separación 
es muy pequeña, el salto de 
corriente será insuficiente para 
generar una chispa adecuada 
que origine una correcta 
combustión de la mezcla 
aire/combustible, ocasionando 
acumulación de carbón en los 
electrodos, y por lo tanto fallas 
de funcionamiento.  

Bujías de Encendido 

Al calibrar una bujía se debe 
usar una herramienta especial o 
calibrador. Ello garantizará 
precisión en la medida, y 
también un medio para poder 
abrir o cerrar la separación de 
los electrodos sin causar daños 
en los mismos. 

Aunque las bujías Champion son 
calibradas en fábrica, es 
necesario que el instalador 
verifique su calibración al 
momento de instalarlas, 
asegurando así un óptimo 
funcionamiento del componente 
en el motor. Recuerde que la 
calibración inicial puede variar 
por el manejo y transporte. 

Las bujías con dos o tres 
electrodos de masa, ya vienen 
calibradas de fábrica. Por ello se 
debe tener especial cuidado en 
su manejo, ya que por su diseño 
no pueden ser calibradas.  

Separación entre electrodos

Antes de instalar bujías es importante verificar que el alineamiento y la distancia 
entre electrodos sea la especificada, emplear un calibrador especial y actuar sólo 
sobre el electrodo lateral o de tierra. 
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Nota Técnica

REPARACIÓN DE LA TAPA DE CILINDROS O CULATA
UTILIZANDO EL PROCESO DE METALIZACIÓN POR PROYECCIÓN

INTRODUCCIÓN

La superficie de la tapa de cilindros puede rellenarse de forma 
extremamente fácil, rápida y segura, y con un costo extremamente 
bajo, a través del proceso de metalizado por Arc Spray.
Utilizando el equipo Metaljet Arc spray 400 A ó el Metaljet Flame 
Spray TS-A, es posible aplicar una capa del metal correspondiente, 
sea la tapa de aluminio, de acero o fundición, reestableciendo la 
medida original en un tiempo muy corto.
En el caso de la fotografía, se trata de una tapa de cilindros de 
aluminio donde fue recuperada la superficie. Por el mismo proceso 
también se pueden reparar fisuras en el circuito de enfriamiento, 
alojamiento de sede de válvulas, daños en la estructura, etc.

EQUIPO

Metaljet arc spray 400 A / Metaljet Flame Spray TS-A

MATERIAL

 AlSi 11. Aleación de aluminio con silicio que permite excelente 
terminación.
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CHASIS
GRASA ADHESIVA PARA EL TRANSPORTE AUTOMOTOR

SENDECO S.A. ha desarrollado una grasa moderna para ser aplicada en la totalidad del parque 
automotor: automóviles, camiones, micros de larga y corta distancia, etc.

Su característica hidropelente y su adhesividad la proyectan como un lubricante de avanzada en 
la industria automotriz.

La grasa CHASIS está elaborada a través de una combinación de jabón de calcio, aceites refinados 
de alta calidad, antioxidantes, antiherrumbre y otros aditivos de última generación.

CHASIS posee una gran resistencia al agua es hidropelente; posee además una gran adhesividad 
lo que brinda una gran adherencia ideal para ser usadas en los platos del transporte automotor.

DONDE UTILIZAR CHASIS :

Platos de camiones, lubricación de cojinetes, engrase de chasis, bastidores, bombas de agua, 
movimientos en general, etc.

VALORES TIPICOS:

Apariencia:               Cremosa
Color:                        Verde
Jabón de calcio %:    18 aprox.
Penetración ASTM1/10 MM S/TMS:  278 +- 5
Punto de goteo:         80º

SENDECO S.A., no solo ofrece productos, sino que primordialmente brinda servicios y 
soluciones.
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SEMINARIO EN LA CRA

El pasado 12 de noviembre, en la Cámara de 
Rectificación Automotriz, se realizó un 
seminario en el cual se trataron los nuevos 
desafíos de los rectificadores. Fue uno de los 
encuentros más importantes realizados en 
nuestra institución, con una presencia superior 
a los 50 presentes. En esta ocasión, contamos 
con la presencia de CONAREM de Brasil, que 
organizó en conjunto con la CRA este seminario 
en donde estuvieron presentes rectificadores 
chilenos, brasileros, uruguayos y argentinos, 
estos últimos, procedentes en gran cantidad 
de General Roca, La Pampa y Santa Fe.
Pasadas las 09,00 horas comenzó el evento en 
el cual Ricardo Daneluz, Vicepresidente de la 
CRA, dio las palabras de bienvenida a todos 
los presentes. Seguido a ello, José Arnaldo 
Laguna, Presidente de CONAREM también dio 
su discurso antes de presentarse los 
disertantes y los temas que han tratado ante 
los presentes. Comenzó su disertación Omar 
Chehayeb, quien planteó ideas acerca de los 
desafíos para el rectificador actual, abriendo 
de este modo el período de disertaciones en 

este importante evento.
Pasadas las 11,00 horas, la CRA presentó 
dos temas interesantes: la Situación de la 
Rectificación de Motores en Argentina, 
donde se trató tambien La Rectificación de 
Motores como Actividad Ecológica, cuyo 
disertantes fueron Ariel Cappelletti y Agustin 
Holvoet, por la CRA. Tras los temas 
planteados, se abrió un interesante debate 
entre los presentes, intercambiando ideas al 
respecto de todas las exposiciones, cerrando 
el evento con un coffee break y un petit 
lunch.
Fue un seminario importante el que se realizó 
en la CRA. Este evento, que refuerza la 
amistad con CONAREM y con los colegas 
rectificadores brasileros, incorporó a los 
asistentes interesantes conceptos que 
aplicarán seguramente en cada uno de sus 
emprendimientos, logrando enriquecer en la 
formación profesional.

IMPORTANTE SEMINARIO 
CRA – CONAREM
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HISTORIAS DEL AUTOMOVILISMO  ROBERTO MOURAS

EL TORO ETERNO

El pasado 22 de noviembre se han cumplido 24 años de aquel fatal accidente 
que se llevó a Roberto Mouras al trazado de la eternidad. Desde aquel momento, 
mencionar su nombre y emparentarlo con la muerte es una combinación que 
todavía parece difícil asociar, pero que lamentablente se transformó en una re-
alidad innegable.

Nacido en Moctezuma el 16 de febrero 
de 1948, desde joven sintió esa atracción 
por la velocidad y la mecánica partici-
pando en competencias informales hasta 
ese debut en la categoría Mar y Sierras, 
la cual resultó ser su primera experiencia 
en automovilismo federado. Un año más 
tarde llegó su debut en Turismo Anexo J, 
hoy conocido como Turismo Nacional. lo 
hizo a bordo de un Torino, marca con la 
que debutó en Turismo Carretera en el 
año 1970. Ello ocurrió el 30 de agosto, con 
Lorenzo Bordoli de copiloto. Desde ese 
momento, sus ganas de ganar y su virtud 
al volante de los autos de carrera lo trans-
formaron rápidamente en un distinto, con 
fuerza joven para medirse con los ases de 
la época y ser parte de una renovación 
generacional que entregó grandes ídolos 
a la categoría y al automovilismo nacional.

En 1975 recaló en la marca Chevrolet, la 
cual confesó ser hincha, lo que afirmó el 
idilio con el público teceista. Un año más 

tarde, en 1976, gestó la hoy inalcanz-
able racha de seis victorias consecutivas 
a bordo del emblemático Siete de Oro, 
el cual respondía al color del auto gra-



6564 65

HISTORIAS DEL AUTOMOVILISMO ROBERTO MOURAS

cias al patrocinio de 
la empresa Hiram 
Walker, mediante su 
producto Old Smug-
gler, un conocido 
whisky de la época. 
A pesar de ganar 
seis veces consecu-
tivas, aquel campe-
onato se definió en 
autódromos, donde 
el auto de Mouras 
no rendía tan con-
tundente como en 

ruta abierta. Por eso, el subcampeonato 
fue inevitable.

Comenzó la década del ´80 pasando a 
Dodge, auto con el que logró tres títulos 
de TC (1983, 1984 y 1985), para retornar 
sus prácticas deportivas con Chevrolet con 
un solo objetivo: lograr el ansiado título 
con la marca. La expectativa era enorme: 
Mouras pasaba a Chevrolet. El público 
chevroletista, agradecido. El 21/09/1986 
gana en Olavarría, y suma tres éxitos más 
en 1987, dos en 1988; una en 1989; tres 
en 1990 y dos en 1991. 

Llegó 1992. Arrancó ganando en Santa Ter-

esita el 16 de febrero, pero recién volvió a 
vencer el 05 de julio, en Buenos Aires. Un 
campeonato intenso, disputado, tenía al 
piloto de Carlos Casares en la cima del cer-
tamen cuando llegó el 22 de noviembre. 
Lobos era la localidad en donde Mouras 
estaba disputando a reloj partido la carre-
ra con José María Romero. Habían largado 
en la primera fila de la competencia y solo 
milésimas separaban al Chevrolet de Car-
los Casares respecto al Dodge de Olavar-
ría cuando, en la Ruta Nro. 205, Mouras 
chocó violentamente contra un talud de 
tierra que él mismo había recomendado 
colocar, dado que era el encargado de 
controlar los circuitos semipermanentes. 

En la noche anterior, le confió a Nés-
tor Apella en un asado la necesidad de 
colocar dos taludes de tierra más. Uno 
de ellos, fue su propia trampa mortal.

El lado izquierdo del Chevrolet estaba 
visiblemente deformado por el fortísi-
mo golpe, y la desaceleración generó 
una brusca flexión de la columna ver-
tebral en el cuerpo de Mouras, lo que 
habría causado la muerte. Luego, pre-
sentaba varias fracturas en su brazo 
izquierdo. En tanto, Amadeo González, 
su acompañante, falleció dos días 
después. Considerado ganador post-
mortem, Mouras sumó en aquella oc-
asión su 50º victoria en Turismo Car-
retera, siendo al día de hoy el segundo 

piloto más ganador en la historia de la 
categoría.

El 23 de noviembre, el cielo estaba cerrado 
en Carlos Casares. Los paraguas intenta-
ban cubrir al pueblo que se agolpó en la 
iglesia para despedir a su gran ídolo y 
vecino en un adiós conmovedor. Vecinos, 
amigos y sus compañeros de Turismo Car-
retera lo despidieron con todos los hon-
ores. “Fuiste digno hasta para morir”, dijo 
Oscar Aventin frente al féretro. Y nueva-
mente, el cerrado aplauso reafirmaba que 
se iba el ídolo para nacer así la leyenda.
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